

Anuncios, reclamos y comunicados, según tarifa.
Esquelas de funeral á precios equitativos.

Talleres: Plaza de Aguirre, 2.-Soria

No se devuelven los originales aunque se publiquen

Teléfono. núm. 62.

Periódico independiente.

Se publica los Lunes y Jueves.

Defensor de los intereses generales de Soria y su provincia

Suscripción.-Año.

Provincia ó fuera de ella 6'50
CAPITAL..... 6'50
Semestre..... 3'50
Extranjero, un año... 13'00
NÚMERO SUELTO.. 0'10
Atrasado..... 0'15

Pago anticipado.

Director: Marcelo Reglero.

SORIA: 24 de Enero de 1924.

Toda la correspondencia al Director.
Apartado número 16.

FRANQUEO
CONCERTADO

CUESTIONES ACTUALES

El problema de las regiones.

IX

V. *Región extremeña.* Comprenderíamos en ella aproximadamente la actual Extremadura agregándola el alto valle del Tiétar, rodeándole por la Sierra de San Vicente; iríamos luego á buscar la línea de la Sierra de Altamira, seguiríamos luego el curso del Guadiana y al oeste de Herrera del Duque lo abandonaríamos para rodear La Serena aproximadamente por la actual línea limítrofe con Ciudad Real, contornearíamos Los Pedroches, incluyéndolos en esta región porque así lo demanda su geografía y luego por los límites con Sevilla seguiríamos á las cumbres de Aracena. El obligado límite artificial occidental nos está dado ya con la frontera. Cáceres que actualmente tiene menos condiciones de atraktividad geográfica que Badajoz, con su tráfico internacional (lo que se refleja en la menor población cacereña), sería compensado con la capitalidad de la región, capitalidad que impone su situación central.

VI. *Región castellano-manchega,* en la que incluiríamos por el noreste La Campiña y La Alcarria, continuándose insensiblemente por el oeste y sur de Cuenca, tierras de Albacete, Toledo y Ciudad Real, (dominio de la Mancha) tierras madrileñas, La Sagra, La Jara, tierras aisladas y pobres al sur de los montes de Toledo, zona minera del sur de Ciudad Real.

Problema de la capitalidad. Siendo La Mancha el núcleo dominante y central de esta nueva región ha de elegir una población característicamente manchega, que ocupe una situación central y sea nudo de las comunicaciones de esta región. Podría serlo Ciudad Real, aunque queda un poco excéntrica y fuera de las grandes arterias que conducen á Andalucía y Levante, siendo acaso más indicada para capital de esta región Alcázar de San Juan, que reúne las condiciones dichas, ó Toledo por su abolengo histórico y su situación. Dentro de esta misma región, totalmente excéntrica en ella, queda Madrid al que le basta su posición geográfica dentro de la península y como consecuencia su carácter de capital del Estado para ser una de las más adelantadas ciudades de Europa. Las nuevas capitales de las nuevas regiones han de regir regiones solamente, para afianzar su carácter y darles mayor fuerza. No deben dársele á Madrid dos misiones simultáneas: ser capital de España y al propio tiempo serlo de una región, pues correría el riesgo de que ésta quedase desatendida. La región castellano-manchega ha de poseer su capital propia, con un sola misión: la de atender, cuidar, gobernar y amar por igual á todas las anchas tierras holladas por la ruta de ideal Rocinante.

VII. *Región bética* lindante por el norte con las dos anteriormente citadas y por el sur con la línea que desde el núcleo de Alcaraz sigue hacia el sur la divisoria de aguas entre el Betis y el Segura, por las sierras de este nombre y la del Pozo, yendo luego á seguir el eje de las sierras de Lucena y Priego y por la sierra de Yeguas á cruzar, de norte á sur, la actual provincia gaditana, por el pico del Algabe y sierra Gitana, á morir en la punta de Tarifa. Región de fisonomía bien acusada con tierras altas y bajas y cuya capitalidad indiscutible estaría en el importante puerto fluvial sevillano.

VIII. *Región penibética,* entre la línea orográfica que hemos seguido últimamente, el litoral mediterráneo y, por oriente, desde el nudo montañoso de La Sagra y por la divisoria de aguas entre las cuencas del Guadiana menor, Almansora y Segura, pasando por Cabezo de la Jara, iría á terminar en la costa. En la mayor parte de la región aun teniendo en cuenta el contrapeso de Granada y la Hoya de Baza, ejerce poderosa misión de atraktividad la costa y en ella ha de estar la capital de la región que asumirá desde luego el puerto malagueño.

IX. *Región levantina.* La última línea diseñada y el final del Ebro son sus confines sur y norte. Más difícilmente precisable es su frontera del oeste, que, por la parte propiamente manchega, ha de concluir allí donde concluye el accidentamiento de la región levantina para entrar en las amplias llanadas; Almansa y Hellín son las puertas que comunican ambas regiones; más al norte pertenece propiamente á esta región todo el relieve de la faja mediterránea que enfrenta francamente su bisel hacia el mar. Acaso la línea de la sierra de Aledúa hasta Ademuz nos diese el contorno máximo occidental y luego encauzaríamos la línea separadora por entre Peña Golosa y Gúdar, rodeando luego por su parte oriental y septentrional El Maestrazgo y yendo desde Tosal del Rey á encontrar el Fayón, para seguir luego hasta el mar por las aguas del Ebro.

Siendo céntrica y al mismo tiempo costera, puesto que Levante se extiende á lo largo de la orilla del mar y colocada en la zona de llanos modernos de gran atraktividad, por la riqueza surgida de los riegos, Valencia debe ejercer la capitalidad.

X. *Región catalana.* Es de tan neto contorno, sobre todo en lo que á morfología, hidrografía, clima, cultivos, actividades industriales y confrontación mediterránea se refiere que los geógrafos no vacilan ante el problema de su demarcación, aún los más apasionados amantes de Cataluña como el llorado Palau Vera y el profesor Ballester. Esta demarcación sigue el eje orográfico de la cadena costera, más alejado del mar, dividiendo los derrames al Segre, de los directamente mediterráneos, siguiendo, más al norte la sierra del Cadí y los Pirineos orientales. La capital es Barcelona.

Pero aquí surge un posible problema para los gobernantes. Lérida, corresponde á Cataluña en la división vigente, aunque como cuenca del Segre pertenece por completo al valle del Ebro. La influencia decisiva y dominante de la geografía, deja su huella en Lérida, que como se sabe y por este motivo, es la menos catalana de las cuatro provincias. Si quitamos el idioma, será difícil encontrar más nexos de importancia con las otras provincias catalanas, acusándose en la mayor parte de los hechos ó fenómenos geográficos trazos y rasgos diferentes.

Pedro Chico.

ECOS

Mancomunidad.

Desde Valladolid, ha hecho el oportuno llamamiento un entusiasta castellanista.

Y nosotros queremos recogerlo en estas columnas y trasladarlo á nuestros nuevos diputados provinciales, á los que adivinamos un noble deseo de trabajar.

Nos referimos á la necesidad de formar una Mancomunidad castellana que, completando la labor ministerial, recogiera y realizara las aspiraciones de Castilla, en un amplio y meditado plan de engrandecimiento regional.

Hemos hablado repetidas veces de los hermosos frutos que Cataluña recoge, gracias á la labor mancomunada que aquellas cuatro provincias realizan.

Ningún aspecto de la vida ha sido olvidado ni abandonado allí, y si la mano del gobierno central no ha acudido adónde una necesidad reclamaba su presencia, allí ha estado la Mancomunidad satisfaciendo la necesidad sentida solícita y amorosamente. Por eso la vida en Cataluña tiene un hermoso aspecto de plenitud, y madurez que nosotros estamos lejos de alcanzar.

Repetiremos el eterno y maldito disco: Carreteras, ferrocarriles, escuelas, caminos, telégrafo, teléfono, centros de enseñanza agrícola, industrial y comercial, bibliotecas, canales, pantanos, minas etc., etc.

No dirán los nuevos diputados que no tienen omplio campo donde trabajar; trabajo gigantesco, difícil y costoso; que tanto supone la salvación de Castilla, para lograr la cual, no hay, á nuestro juicio, otro camino que el que ha llevado la prosperidad y el bienestar á otras regiones; La Mancomunidad.

Y formar la Mancomunidad Castellana deben dirigir sus primeros esfuerzos los nuevos diputados provinciales, á los que adivinamos, ya, nerviosos, por empezar á trabajar en la magna obra á ellos encomendada.

Sigma.

POETAS DE «EL PORVENIR»

FELICITACIÓN

La luna en el plenilunio, cual potentísimo faro, brillaba en la noche, clara y silenciosa.

Un muchacho con los ojos muy abiertos, la contempla extasiado pensando en sabe Dios qué lindas cosas...

Caminando, sin dejar de contemplarla, el distraído muchacho, tropezó contra una piedra y cayó al suelo rodando.

Se levantó; se limpió; reanudó, después, sus pasos y volvió á mirarla cual si nada hubiera pasado.

Y yo, que observé la escena, ante aquel gesto gallardo, me acerqué á felicitarle, conmovido y admirado.

Virgilio Soria.

NOTAS INTERNACIONALES

Los obreros en el Poder.

Ya tenemos al Labour Party riñendo los destinos del enorme imperio inglés.

El rey Jorge, al ver derrotado al partido conservador, ha encargado de formar gobierno al jefe de la minoría laborista, que es la más importante en la Cámara inglesa; con ello ha seguido el tradicional y prestigioso juego limpio de la política inglesa, aunque supone, el fin de la ya secular rotación liberal-conservadora en la gobernación del imperio británico.

Los optimismos de última hora, fundados en una posible inteligencia entre Baldwin y Asquith, no han tenido confirmación y el jefe de los laboristas, Macdonald, ha escalado las alturas del Poder.

Desde que se supo el resultado de la última lucha electoral en Inglaterra la expectación en los círculos políticos de todo el Mundo era grandísima; esta expectación habrá aumentado enormemente al conocerse la noticia de haber sido llamado al Poder el partido socialista inglés.

Decíamos en nuestras notas anteriores que aunque Macdonald formara gobierno no habría que sentir la menor inquietud; porque los hombres del Labour Party son ante todo ingleses y por lo tanto ecuanímenes, serenos y ponderados.

Hoy, conocido el hecho trascendental, opinamos de la misma manera y aunque esperamos que el labor del gabinete Macdonald sea de tendencias avanzadas, no creemos que se decida á llevar á la práctica los puntos fundamentales de su programa. La falta de una mayoría absoluta paralizará la acción del gobierno obrero.

De todos modos debemos felicitarnos de tan importante acontecimiento en la política mundial. Entre otras muchas cosas de utilidad para Inglaterra y para el mundo entero, Macdonald obrará el milagro de arrancar de los corazones timoratos ese horrible miedo, ese enorme temor que siempre han inspirado á las clases conservadoras todos los hombres de tendencias políticas avanzadas.

Y esto tiene para la humanidad mucha más importancia de la que á primera vista parece.

Right.

Curiosidades.

Resistió la tantación

Miss Jane Addams era una mujer incorruptible, y si nuestra madre Eva hubiera tenido la mitad de la fuerza de voluntad que poseía la bellísima miss Addams, estamos seguros que entre los diferentes pecados que heredamos de nuestros primeros padres no se contaría la vanidad.

Miss Addams asistió á un banquete que dió el Unión League Club, de Nueva York, al ex presidente Roosevelt. Miss Addams depositó su sombrero en el guardarropa y cuando presentó la contrasena, al retirarse, resultó que su sombrero había desaparecido y tuvo que volver á su casa con la cabeza descubierta.

Los directores del Club apenas se convencieron de que el sombrero no parecía enviaron un cheque de 50 dollars y una carta presentándole excusas por la desaparición.

Miss Addams devolvió el cheque diciendo que jamás había usado sombreros que la costaran más de diez dollars y que por más que había sentido la tentación de comprarse un sombrero del valor del cheque, había podido, aunque con gran trabajo, contener su vanidad femenina.

Los directores del Club enviaron á miss Addams entonces un bouquet de orquídeas cuyo valor era de cien dollars con una en que había un letrero dorado que decía: «A la mujer más virtuosa de Nueva York.»

NUESTROS CORRESPONSALES

Desde Buenos Aires.

La cosecha Argentina

Con un tiempo espléndido, se está recogiendo la actual cosecha que ha sido, por todos conceptos espléndida y abundante.

Las noticias que hasta ahora se tienen de las provincias y de todos los departamentos dedicados á la agricultura, son completamente satisfactorias y todas indican que la cosecha de trigo y demás cereales es buena y abundante.

Desde hace ya bastantes años, según los peritos en la materia no se había obtenido una cosecha tan general como la que se está recogiendo. Y lo que decimos del trigo y otros cereales, podemos decir también del maíz, que con las últimas lluvias que casi fueron generales está también asegurada.

Los agricultores argentinos pueden estar de enhorabuena.

Otra cosa que también es halagadora para el país es que los actuales precios que se cotizan en plaza son buenos, pues los últimos que tenemos á la vista oscilan entre 13 y 14 pesos los cien kilos para el trigo y 20 y 22 pesos los cien kilos para el lino.

La actual cosecha viene á aliviar un tanto la actual situación económica que desde hace más de cinco años está sufriendo el país, á causa de las malas cosechas anteriores y á la baja de los precios en la ganadería.

Aunque la ganadería está en completa decadencia y el comercio ha sufrido una terrible crisis, la actual cosecha si sostiene los actuales precios, podrá aliviarse la difícil situación económica que en la actualidad está sufriendo el país.

Hora es ya que los agricultores y el país entero puedan respirar libremente con los beneficios que de la actual cosecha se puedan obtener pues según los datos que diariamente se están publicando de las principales zonas agrícolas no pueden ser mejores.

Esperamos con confianza, que el año que empieza con halagüeñas esperanzas sea mejor que los que le han precedido, y la agricultura la ganadería, la industria y el comercio, entren de nuevo en un período de actividad que es la vida y el progreso de los pueblos como ha sido siempre, la actividad y el adelanto del pueblo y de la nación Argentina.

Como en años anteriores

Este año como en los anteriores se han celebrado alegremente las Pascuas de Navidad y entradas de Año nuevo, con grandes fiestas en todos los Clubs, Centros y Societades de Recreo, todos ellos han estado muy concurridos y animados, aparte de las reuniones familiares y de amistades íntimas.

La reunión que tuvo lugar en el «Centro Numancia» en la noche del 29 del pasado mes, para despedir el año viejo y saludar al nuevo, nuestros compatriotas se divertieron á satisfacción.

Gran número de familias sorianas llenaban los salones del Centro.

Juan Durán y Nieto.

Academia de 2.ª Enseñanza.

PLAZA MAYOR, 7, PRAL.—SORIA
Baciller, Correos, Telégrafos, Contabilidad, ingreso en las Academias Militares y Escuelas de Ingenieros.—BRILLANTES RESULTADOS EN CONVOCATORIAS ANTERIORES.—Clases particulares de MATEMÁTICAS, FRANCÉS, etc. en grupos de 5 alumnos.

Los alumnos pueden estudiar en la Academia de 3 á 8. Clases especiales para señoras. Reglamentos con el CUADRO DE PROFESORES al Director D. HONORIO VAZQUEZ, Plaza Mayor, 7, pral.

UN CUENTO

El Rey del frío.

La pobre niña, al quedar sola al pie del altísimo pino sentada sobre su baúl, sintió gran tristeza. Al poco rato empezó a tiritar, pues había un frío intensísimo, que la iba invadiendo poco a poco. De pronto oyó allá a lo lejos al Rey del Frío, que hacía gemir al bosque saltando de un abeto a otro. Por fin llegó hasta el pino altísimo, y al descubrir a Marfutka le dijo: —Doncellita, ¿tienes frío? ¿Tienes frío, hermosa?

—No, no tengo frío, abuelito— contestó la infeliz muchacha, mientras daba diente con diente. El Rey del Frío fué descendiendo haciendo gemir al pino más y más, y ya muy cerca de Marfutka volvió a preguntarle: —Doncellita, ¿tienes frío? ¿Tienes frío, hermosa?

Y la pobrecita niña no le pudo responder porque ya empezaba a quedarse helada.

Entonces el rey sintió gran compasión por ella y la arropó bien con abrigos de pieles y la prodigó mil caricias. Luego le regaló un cofrecito en el que había mil prendas lujosas y de valor, un capote forrado de raso y muchísimas pie dras preciosas.

—Me conmoviste, niña, con tu docilidad y paciencia.

La perversa madrastra se levantó con el alba y se puso a freír buñuelos para celebrar la muerte de Marfutka.

—Ahora—dijo á su marido—vete á felicitar á los recién casados.

El viejo, pacientemente, enganchó el caballo al trineo y marchó. Cuando llegó al pie del pino no daba crédito á sus ojos: Marfutka estaba sentada sobre el baúl, como la dejó la víspera, sólo que muy contenta y abrigada con un precioso abrigo de pieles; adornaba sus orejas con magníficos pendientes y á su lado se veía un soberbio cofre de plata repujada.

Cargó el viejo todo este tesoro en el trineo, hizo subir en él á su hija y, sentándose á su vez, arreó al caballo camino de su cabaña.

Mientras tanto, la vieja, que se guía su tarea de freír buñuelos, sintió que el Perrillo ladraba debajo del banco:

—¡Guau! ¡Guau! Marfutka viene cargada de tesoros.

Incomodóse la vieja al oírle, y la rabia le hizo coger un leño que tiró al cán.

—¡Mientes, maldito! El viejo trae solamente los huesecitos de Marfutka.

Al fin sintióse llegar al trineo y la vieja apresuró á salir á la puerta. Quedó asombrada. Marfutka venía más hermosa que nunca, sentada junto á su padre y ataviada ricamente. Junto á sí traía el cofre de plata que enerraba los regalos del Rey del Frío.

La madrastra disimuló su rabia, acogiéndolo con muestras de alegría y cariño á la muchacha, y la invitó á entrar á la cabaña, haciéndola sentar en el sitio de honor, de bajo de las imágenes.

Sus dos hermanas sintieron gran envidia al ver los ricos presentes que le había hecho el Rey del Frío, y pidieron á su madre que las llevara al bosque para hacer una visita á tan espléndido señor.

—También nos regalará á nosotras—dijeron—, pues somos tan hermosas ó más que Marfutka.

A la siguiente mañana la madre dió de comer á sus hijas, hizo que se vistieran con sus mejores vestidos y preparó todas las cosas necesarias para el viaje. Despidió-

ronse ellas de su madre y, acompañadas del viejo, partieron hacia el mismo sitio donde quedara la víspera su hermana mayor. Y allí, bajo el pino altísimo, las dejó su padre.

Sentáronse las dos jóvenes una junto á otra, decididas á esperar y entretenidas en calcular las enormes riquezas del Rey del Frío. Llevaban bonísimos abrigos; pero, no obstante, empezaron á sentir mucho frío.

—¿Donde se habrá metido ese rey?—dijo una de ellas—. Si continuamos así mucho rato llegaremos á helarnos.

—Y que vamos á hacer—dijo la otra.—¿Te figuras tú que novios del rango del Rey del Frío se apresuran por ir á ver á sus prometidas? Y á propósito: ¿á quien crees tú que elegirá, á tí ó á mí?

—Desde luego creo que á mí, porque soy la mayor.

No, te engañas; me escogará á mí.

—¡Serás tonta!

Enzarázonse de palabras y concluyeron por reñir seriamente. Y riñeron, riñeron, hasta que de repente oyeron al Rey del Frío, que hacía gemir al bosque saltando de un abeto á otro.

Enmudecieron las jóvenes y sintieron al fin sobre el pino altísimo á su presunto prometido, que les decía:

—Doncellitas, doncellitas, ¿tenéis frío? ¿Tenéis frío, hermosas?

—¡Oh, sí, abuelo! Sentimos demasiado frío. ¡Un frío enorme! Esperándote, casi nos hemos quedado heladas. ¿Dónde te metiste para no llegar hasta ahora?

Afanasiev

(Continuará.)

RESUMEN

DE LUNES A JUEVES

ESPAÑA

Con motivo del indulto del exsargento indígena El Yamani aumentan los actos de sumisión en la zona oriental de nuestro Protectorado.

—En el pueblo de Tahuenca (Zaragoza) riñeron dos cuadrillas de mozos; resultó uno de ellos muerto y otros varios heridos de gravedad.

—En Cartagena un desconocido hirió á un niño de ocho años para chuparle la sangre.

—Ayer fué facilitada una nota referente al Estatuto de Tanager.

—Sin incidentes dignos de mención han quedado constituidas las nuevas Diputaciones provinciales.

—Ha comenzado á discutirse en el Ayuntamiento madrileño el presupuesto de 1924-25.

—Han quedado desmentidos los rumores acerca de haberle ocurrido un accidente al trasatlántico «Infanta Isabel».

—En el Consejo celebrado por el Directorio ayer tarde se trataron asuntos referentes á los departamentos de Guerra y Marina.

—La Junta Central de Abastos ha dispuesto que en el plazo de 10 días se hagan relaciones juradas del aceite que existe en España.

En el sumario por muerte de Antón del Olmet, la acusación privada pide para Vidal y Planas la pena de cadena perpetua.

—En el tinglado del muelle de Uribitarte (Bilbao) se produjo un formidable incendio; ocasionando pérdidas considerables.

El mejor aperitivo: VERMOUTH

“Aquila Rossa”.

La recaudación en Diciembre

De los resúmenes formados por la Inspección General de la Administración resulta que durante el mes de Diciembre último recaudó la Hacienda Pública ptas. 256.610.363, contra 227.676.260 en igual mes de 1922. Ello representa un alza de 28.934.107 pesetas en 1923.

La recaudación total de los nueve primeros meses del ejercicio en curso asciende á 1.879.153.030 pesetas, frente á pesetas 1.715.294.001 en igual periodo del de 1922-1923. Hay, pues, un alza de 163.859.029 pesetas en 1923-24.

Presentan mejora recaudatoria en esos meses los conceptos siguientes: Territorial, industrial, Utilidades, derechos Reales, cédulas personales, cervezas, azúcares, transportes, alumbrado, propiedades, tabacos, timbre, loterías y varios.

Noticias generales.

El adoquinado del Collado.

Ahora que Obras públicas ha recibido una importante cantidad para hacer frente á la crisis del trabajo, no estaría demás que se ordenara un pequeño repaso al adoquinado de nuestra vía principal.

Al Sr. Jefe de Obras públicas dirigimos este ruego.

Los cazadores de pájaros.

La «Gaceta» publica ayer una Real orden cuya parte dispositiva dice así:

«Que por los gobernadores civiles se ordene á los alcaldes, Guardia civil, guardas jurados y demás agentes municipales y rurales dependientes de su autoridad ejerzan la mayor vigilancia y adopten la más rigurosa severidad en la persecución y castigo de los cazadores de pájaros insectívoros, impidiendo en todo tiempo su caza por ningún medio.

Se prohíbe la circulación é introducción en las poblaciones de la caza de pájaros muertos y la venta de ellos en puestos públicos, bares, tabernas y demás establecimientos, y al efecto no se permitirá por las Compañías de ferrocarriles su facturación y transporte.

Los infractores de las anteriores disposiciones serán castigados con la multa de 100 á 500 pesetas, según la importancia de la infracción, que se harán efectivas en papel de pagos al Estado.

La negativa al pago de las multas establecidas en la disposición anterior será sustituida por la responsabilidad personal equivalente»

Amortización de plazas.

La «Gaceta» publicó ayer una Real orden declarando amortizadas en el Cuerpo de Correos: una plaza de jefe de Negociado de tercera clase, con un sueldo anual de 6.000 pesetas, y tres de oficiales de tercera clase, de 3.000 pesetas.

Almanaques.

En contestación á las numerosas peticiones que de la provincia hemos recibido, tenemos el gusto de manifestar que nuestros calendarios-regalo á los abonados á EL PORVENIR no podemos enviarlos por correo.

Los entregaremos sin embargo á quienes traigan expresa orden de nuestros suscriptores.

El mercado.

En el mercado celebrado hoy, que ha estado muy animado, he-

mos registrado los siguientes precios.

Huevos, á 2'25 ptas. la docena. Patatas á 2'50 ptas. arroba. Naranjas á 0'25 ptas. el kilo. De estas hay gran abundancia.

El Juez de Agreda.

En la Gaceta de anteayer se publicó un Real decreto nombrando á D. Antonio de Vicente y Tutor, aspirante número 77, Juez de Instrucción para el distrito de Agreda.

Los décimos de lotería

Según la «Gaceta» en lo sucesivo los décimos de todos los sorteos de la lotería nacional tendrán un recargo de diez céntimos con destino á los gastos de la Cruz Roja.

Los jóvenes de La Alameda Justo Alcalde y Plácido Vas, han sido puestos á disposición del juzgado de aquel pueblo por desobediencia al alcalde del mismo.

Banco de Aragón

ZARAGOZA Junta general ordinaria de accionistas.

El Consejo de Administración ha acordado convocarla para el día 17 de Febrero próximo á las once de la mañana en su domicilio social.

Para tener derecho de asistencia á la Junta, se requiere ser poseedor de veinte ó más acciones con treinta días de anticipación á la celebración de aquella, debiendo recoger la papeleta de asistencia antes de los tres días de la fecha indicada.

Zaragoza 9 de Enero de 1924.—El Secretario.—Joaquín Bardavio.

Castilla la Vieja.

Esta conocida revista de Valladolid publica, entre otros curiosos trabajos literarios y de actualidad, una importante carta del Sr. Vizconde de Eza, en la que, nuestro ilustre amigo y colaborador, expone con toda claridad la conducta que, de aquí en adelante precisa seguir. También inserta un brillante artículo del Director del popular semanario, Sr. F. Cadarso, abogando por la conveniencia de formar la Mancomunidad Castellana, que considera indispensable para poder resolver los grandes problemas de esta Región.

El plano de Covalada.

Hemos tenido el gusto de admirar en el gobierno civil el plano que para la reconstrucción de Covalada ha hecho el notable ingeniero industrial don Antolín García Lázaro el cual ha sido aprobado por la Superioridad.

En virtud de las gestiones realizadas por nuestro digno gobernador Sr. Perelló, las obras empezarán muy en breve, habiendo sido resueltas satisfactoriamente las pequeñas diferencias que había entre algunos vecinos.

Para el señor Alcalde.

Numerosos vecinos de la calle de San Juan han acudido á nosotros quejándose del lamentable estado en que se halla la entrada de dicha calle.

Debido á las caballerías que allí se sitúan el empedrado se halla completamente deshecho formándose charcos, y no precisamente de agua, que molestan y perjudican al vecindario.

Trasladamos estas quejas á nuestro celoso y digno Alcalde señor Sanz Vila y no dudamos que, por ser de justicia serán inmediatamente atendidas.

¡ Todo Soria y su provincia perfumada gratuitamente !!

“Astra”

Perfumes de gran moda y fama mundial.

No deje de visitar los Grandes Almacenes de Evaristo Redondo, donde se halla instalada la magnífica

“FUENTE PERFUMADORA” “ASTRA”

Teatro Principal.

Cinematógrafo.

Los grandes estrenos.

El sábado próximo, fuera de abono, estreno de la grandiosísima obra de Arniches

El pobre Valbuena

—El domingo, primera de abono, estreno de la monumental serie en nueve libros

EL EMPERADOR de los pobres.

—Muy en breve, estreno de la obra (para dos días fuera de abono)

CURRO VARGAS

Los señores abonados al «Emperador de los pobres» pueden recoger sus respectivas farjetas.

—La aviación efectuó ayer varios vuelos en Melilla bombardeando la cabila de Beni-bu-Yari.

EXTRANJERO

La Liga de la Iglesia Nacional ha dicho que la unión de las iglesias anglicana y católicoromana es prematura.

—Grecia ha comprado á Rusia cereales en mejores condiciones de precio que los ofrecidos por América.

—Se teme que Zaglul bajá prohiba las excavaciones en la tumba de Tutankamen.

—En Rusia se ha formado un Banco del Centro de Asia para negociar con Turkestán, China y Buhara.

—El Gobierno norteamericano apoya decididamente al de Obregón en contra de los rebeldes de De la Huerta.

—La Comisión de Hacienda ha aprobado un contraproyecto del Sr. Isaac, para la represión de las ocultaciones y defraudaciones que coadyuvan á la baja del franco.

—Italia ha firmado un tratado comercial con Albania y ha reanudado sus relaciones diplomáticas con Grecia.

La casa Krupp ha firmado un tratado con La Maquinaria Terrestre y Marítima de Barcelona para la construcción de buques y locomotoras.

—Lenin falleció en su casa de los alrededores de Moscú. Su cadáver será conducido á esa capital donde estará expuesto al público durante tres días.

—La huelga de ferroviarios ingleses parece que se halla en vías de solución. El Comité de huelga va á consultar con los huelguistas las proposiciones de los directores de las Compañías.

CAFÉS TOSTADOS MARCA EL PATO

Premiado con Medalla de Oro y Diploma.

CREMA PARA EL CALZADO NEGRO Y DE COLOR

MARCA EL CISNE

DE Simeón Zejada.—Logroño

Lo prefiere el público selecto, á todos sus similares, tanto por calidad como por resultado.

PEDID EN LOS BUENOS ESTABLECIMIENTOS

Anís de la Asturiana.

No tiene rival.

Por telégrafo.

Servicio de El Porvenir Castellano.

Primera conferencia

Madrid, 24, 1 m.

El santo del Monarca.

Con motivo de celebrarse ayer la fiesta onomástica de S. M. el Rey tuvo lugar ayer por la tarde, en el Real Palacio una brillantísima recepción general á la que asistieron todos los generales del Directorio y numerosos jefes del Ejército, gran número de aristócratas y muchas representaciones de Corporaciones oficiales.

Los albums colocados en Palacio se llenaron de firmas entre las cuales figuraban las del Marqués de Alhucemas, Vizconde de Eza, Sillio y otros muchos personajes políticos de las anteriores situaciones.

Banquete de gala

Por la noche se celebró un banquete de gala de ochenta cubiertos.

Asistieron la familia real, el cardenal primado de España, los generales del Directorio con su presidente Sr. Primo de Rivera, palatinos; autoridades y jefes de los altos cuerpos consultivos.

La cena resultó brillantísima.

La amnistía

A la salida, los periodistas interrogaron al Sr. Primo de Rivera, pero éste les manifestó que nada nuevo podía decir.

Los reporters insistieron sobre la amnistía que el gobierno tiene preparada y el Jefe del Directorio respondió que nada podía anticipar sobre este asunto.

Lloyd George contra Francia

El famoso político inglés califica de cobarde la política francesa y acusa á Francia de preparar una guerra mayor que la pasada

El importante diario londinense «Daily Telegraph» publica un violento y sensacional artículo firmado por el ex-Primer Ministro inglés Lloyd George, contra Francia el cual artículo ha producido profunda emoción en todo el mundo y especialmente en Francia.

Lloyd George afirma que son de tal naturaleza los vejámenes de que Francia está haciendo víctima á Alemania que no comprende como este país no ha tenido un gesto de rebeldía.

El artículo continúa asegurando que Francia está preparando una guerra más terrible que la que últimamente ha destrozado á la humanidad.

Francia, dice, está engreida y éste es un terrible peligro para la paz del mundo.

A continuación califica de cobarde é insensata la política del gobierno francés; y, dice, que Francia ya no se acuerda que la caída del enemigo no fué lograda por ella, si no por el esfuerzo común que tuvo que hacer el mundo entero, frente á un enemigo valeroso que peleó durante cuatro años frente á todos. Sin tener esto en cuenta Francia y Poincaré hacen alardes de una vanidad que resulta ya intolerable.

Este artículo que se reproduce en toda la prensa del mundo está siendo muy elogiado por su claridad, su valor y, sobre todo, por la orientación que señala.

La Gaceta.

Supresión de la Dirección general de Prisiones.

La Gaceta de hoy publica un Real decreto suprimiendo la Dirección General de Prisiones y encargando todos sus servicios á la Inspección General del Ramo.

Esta inspección seguirá siendo desempeñada por el actual inspector D. Fernando Cadarso.

La ley industrial y mercantil

También publica la «Gaceta»

una disposición aprobando el Reglamento para la aplicación de la aplicación de la ley industrial y Mercantil.

MARRUECOS

Comisión desautorizada.

En la Cámara de Comercio se celebró una importante reunión á la que asistieron representaciones de las entidades locales.

Se acordó desautorizar á la Comisión que se halla en Madrid para gestionar del gobierno ciertas concesiones al Ayuntamiento de Melilla.

Un vuelco

En la carretera de Tetuán volcó un coche ocupado por el comandante don Francisco Rodríguez Calvache y un sobrino de este llamado Juan García.

El vuelco fué espantoso y resultó muerto dicho comandante, siendo recogido su sobrino gravísimamente herido.

La Aviación

La escuadrilla de aviones de caza mandada por el capitán señor Ortiz efectuó un detenido reconocimiento en el campo rebelde sin descubrir nada extraordinario en todo el territorio reconocido.

Dicha escuadrilla, si el tiempo es favorable, continuará efectuando vuelos sobre el campo enemigo.

Varias noticias.

Ha sido concedida la cruz blanca de Mérito militar á tres periodistas redactores de periódicos de Melilla.

—Han regresado al puerto el cañonero «Muluya», el «Lauria» y varios motores de la compañía de mar.

—Ayer se llevó un importante convoy á las posiciones de Afrau consistente en material y víveres.

—En el resto del territorio sin novedad.

EXTRANJERO

La muerte de Lenin

Honras fúnebres.

Comunican de Moscu que el gobierno sovieta ha acordado celebrar el entierro del dictador Lenin el próximo sábado día 26. El entierro se verificará en Moscu.

Se ha publicado un decreto estableciendo que el día 21 de Enero, fecha del fallecimiento, sea durante dos años día de luto nacional.

También se ha publicado un decreto suspendiendo toda clase de festejos populares y espectáculos públicos durante seis días.

Rusia y China.

El gobierno de los soviets se ha dirigido energicamente al gobierno chino participándole que la presencia de tropas antibolcheviques en el territorio chino provocaría fatalmente una invasión de tropas soviéticas en la China.

Ha comunicado también que si ha tolerado que debido á presiones no haya reconocido al gobierno de los Soviets no tolerará en modo alguno que tropas blancas situadas en China combatan al gobierno ruso y que esto lo impedirán las tropas rojas.

La crisis inglesa.

—Mr. Baldwin presentó al Rey de Inglaterra la dimisión de su Gobierno, que le fué aceptada. El Rey dió á Macdonald encargo de formar Gobierno, y ya está decidida la lista que el jefe de los laboristas someterá á la aprobación de Jorge V.

Crouselles.

Gran Confitería y Pastelería.

PABLO HERRERO

Las mejores mantecadas.

Segunda conferencia

Madrid 24, á las 17 h.

El santo de la Infanta doña Paz

Con motivo de celebrarse hoy la fiesta onomástica de S. A. R. la Infanta D.ª Paz, hoy vistela cortemedia gala.

La Real familia y muchos aristócratas le han enviado cariñosos telegramas de felicitación.

Doña Victoria en el Museo de Pinturas.

S. M. la Reina Doña Victoria, acompañada por su hermano el marqués de Carisbrooke, ha estado esta mañana en el Museo de Pinturas.

Después han dado, á pie un paseo por los jardines del Retiro.

D. Alfonso de caza

Esta noche en el exprés de Andalucía marchará con dirección á Sevilla S. M. el Rey D. Alfonso en unión del marqués de Viana, Conde de Maceda y otros aristócratas.

En Sevilla embarcarán en el magnífico vapor «Theothokópulos» propiedad del duque de Tarifa en cuya embarcación se dirigirán al famoso coto de Doñana, comenzando la anunciada cacería. S. M. y acompañantes regresarán á la Corte el próximo día 29.

En honor del Embajador Inglés

Esta tarde se celebrará en el Real Palacio una comida en honor del Embajador de Inglaterra el cual ha sido invitado por los Reyes.

Dicho acto será como despedida y asistirán algunos personajes palatinos.

Audiencia regia.

S. M. el Rey ha recibido la visita del general inglés Mr. Kemmal. También ha recibido al capitán del Tercio de Extranjeros Sr. Rodríguez Marín.

El Jefe del Directorio

El Sr. Primo de Rivera no ha acudido á Palacio esta mañana á despachar con el Monarca.

Seguramente acudirá esta tarde para despachar con don Alfonso cuantos asuntos hay pendientes, teniendo en cuenta que, con motivo de la cacería en Doñana, el Rey estará ausente varios días.

Visitas

Esta mañana ha estado en la Presidencia conferenciando con el general Jordana, el ex-diputado á Costes señor Taboada.

En memoria del maestro Bretón

Comunican de Salamanca que en el Teatro Liceo de dicha ciudad se ha celebrado con gran brillantez el festival organizado en honor del maestro Bretón.

Un grupo de aficionados puso en escena la inmortal «Verbena de la Paloma» siendo repetidos todos los números.

En la fiesta estuvo Abelardo Bretón hijo del maestro.

Hoy se repetirá la velada por haberse quedado mucha gente sin poder asistir.

Fábrica de dulces

Caramelos rellenos y macizos

Grageas y peladillas

E. MATEO

Fábrica, Sanz del Río, 8

Despacho: Canalejas, 49.

Teléfono 49.

SORIA

Extranjero.

El gobierno inglés y las Reparaciones.

Telegrafían de Londres que el jefe del nuevo gobierno Macdonald ha declarado que, apoyado por importantes elementos británicos desarrollará una extensa política exterior.

Ante todo proyecta resolver rápidamente el problema de las reparaciones conforme demanda la salud de Europa. Reconocerá el gobierno ruso, con el que reanudará las relaciones diplomáticas y estudiará los problemas pendientes de solución en Europa decidido á resolverlos pacificamente en bien de la humanidad.

La muerte de Lenin

Dicen de Berlín que el gobierno alemán ha enviado á Rusia un sentido pésame con motivo de la muerte de Lenin.

El embajador alemán en Moscu será el encargado de trasladar al gobierno de los Soviets el pésame de Alemania.

Diez millones para Residencia de Estudiantes.

En París ha fallecido el notable doctor Pleur el cual ha dejado al rector de la Universidad parisisina la cantidad de diez millones de francos para la construcción de una Residencia de Estudiantes.

Crouselles.

AMIGO DEBIL



Elíxir CALLOL

dá fuerza, vigor y juventud

Más de 9000 Médicos en España recetan toman o han tomado ellos o sus familias ELIXIR CALLOL

Formula aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y Cirugía

DE GUSTO AGRADABLE Y EFECTO RÁPIDO

PHARMA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

Enero -6-

LA FAVORITA

Calzados, alpargatas y abarcas de goma

FERNANDO MARTINEZ

DOMINGUEZ

Zapatería, 44 y Plaza de Aguirre, 14

SORIA

Recomendamos nuestros calzados de goma para caballero. Gran surtido en calzados de charol y ante última novedad, para señoras Calzados para niños: gran fantasía en charoles y colores americanos

Con un 40 por 100 menos que en otras casas.

Alpargatas Valencianas y Alicantinas, de hombre desde 2 pesetas. De mujer desde 1'50 y de niño desde 0'80 en adelante. Abarcas de goma desde 2 pesetas.

Esta casa vende todos los artículos necesarios al zapatero.

REGLERO.—Soria, imprenta.

Saludo.

Hoy por la mañana hemos tenido el gusto de saludar á nuestros camaradas don José María Rodríguez y don Luis Pereo, redactores del colega madrileño «La Acción», que han venido á Soria en viaje de información comercial.

Nuestros compañeros visitarán además las cabezas de partido de la provincia.

El Obispo de Osma.

Esta tarde en automóvil llegará á nuestra capital el señor Obispo de Osma preconizado de Pamplona el cual viene á despedirse de las autoridades sorianas.

Mañana á las ocho de la mañana dirá una misa en la ermita de San Saturio y después marchará á su nueva Se le.

Lamentamos la ausencia de tan virtuoso prelado y le deseamos toda clase de felicidades en su nueva diócesis.

TINTORERIA Y QUITAMANCHAS

para Soria y su provincia.

Se hacen toda clase de transformaciones con colores á precios sumamente reducidos.

Para encargos, Calle de Canalejas, 32, SORIA

SASTRERIA DE

Ponciano Antón.

Cocina económica.

Ha quedado constituida la Junta Directiva de esta Asociación en la forma siguiente:

Presidente, D. Pedro Llorente; Vicepresidente, D. Bonifacio Marín; Depositario, D. Epifanio Rídruejo; Contador, D. Teodoro Rubio; Vocal 1.º, D. Santiago Peña; Vocal 2.º, D. Santiago las Heras; Secretario, Gregorio García.

Cipriana, la bravía.

Comunican de Beltejar que se ha desarrollado un sangriento suceso en el que han resultado heridos de gravedad un hombre y una mujer. Esposos, á los que agredió Cipriana Utrilla del citado pueblo.

El suceso ocurrió en la siguiente forma:

Felipe Utrilla, parece que había dicho por el pueblo ciertas cosas que iban en desprestigio de Cipriana Utrilla.

Esta, al enterarse de ello, fué en busca del Felipe al que le dijo que rectificara. Más él lejos de ello, se ratificó en sus conceptos.

Entonces, la Cipriana le arrojó á los ojos un puñado de sal y acto seguido le asestó tres tremendas cuchilladas.

La esposa del Felipe se presentó poco después en el lugar del suceso y al tratar de sujetar a la agresora recibió de esta otras dos cuchilladas.

Ambos heridos que fueron reconocidos por el médico de aquel pueblo se encuentran en grave estado, habiéndose sido calificadas las heridas de pronóstico reservado. La agresora ha sido detenida.

La revista «Soria»

Según noticias que nos comunican desde Madrid, podemos adelantar al público que la revista «Soria» saldrá á la luz pública el día 5 del próximo Febrero.

Sabemos que no se omite gasto de ninguna clase, para la confección de «Soria» la cual ha de constituir un gran acontecimiento en la vida artística y cultural de la provincia.

La revista «Soria» editará una película de asuntos sorianos que brevemente se proyectará en la Capital y pueblos de la provincia donde hay cinematógrafo.

En dicha película desfilarán también cuantos escritores y artistas formen parte de la revista.

Tanto en Soria como en la provincia se espera con verdadera ansiedad la aparición de «Soria».

Anís Infernal.

EL PEOR DEL MUNDO

De venta en los principales establecimientos.

